

LA ACACIA

BIBLIOTECA

NACIONAL

MONTEVIDEO

ÓRGANO SEMANAL DE LOS INTERESES MASÓNICOS.

SUMARIO DEL N. 8

ATAQUES AL GRAN MAESTRE DE LA ORDEN, HERMANO AGUSTIN DE CASTRO—EL ESCRUTINIO SECRETO (Traducción del H. S.)—ES PEOR LA ENMIENDA QUE EL SONETO—MASONERIA POR S.—LA MARCHA DE LA HUMANIDAD (por A. VAILLANT)—LOS FRANCMASONES Y LA COMUNA DE PARIS (Conclusion)—VARIEDADES—CRONICA EXTRANJERA—CRONICA.

Ataques al Gran Maestro de la Orden, Hermano Agustín de Castro

En el Número 2618 de *El Siglo* se registra un artículo editorial con el título de *Trabajos electorales* en el que haciendo comentarios sobre una reunion política habida en el Departamento de Mercedes para preparar los trabajos electorales, se ocupa de la persona del hermano Castro, que segun el mismo periódico, es candidato para Senador por ese Departamento.

El Siglo, al ocuparse de esa reunion, hace ciertas apreciaciones nada honorables para nuestro Gran Maestro.

El periódico *La Regeneracion*, de Mercedes, ataca tambien en términos bastantes severos al hermano Castro, y en verdad que como masones (y completamente ajenos á la política de este país) nos duele ver que con tanta energia se ofenda la persona del primer Gefe de la Institucion Masónica, de la institucion de mas gloriosos antecedentes, y que nadie sino una turba de fanáticos se ha atrevido á vilipendiarla; no pretendemos decir, ni creemos que *El Siglo* y *La Regeneracion* ataquen al hermano Castro como Gefe de la Orden Masónica; no, muy lejos de eso, tenemos la conviccion de que esos ilustrados colegas en ningun tiempo podrán dirigir sus ataques á la Francmasoneria. El análisis que hacen del hermano Castro es únicamente al individuo solo, y no al individuo en relacion con la aso-

ciacion de que forma parte, pero nosotros no podemos establecer esa diferencia y deseamos que el Gefe] de la Orden Masónica sea respetado y que se haga respetar, así que deseáramos que el hermano Castro se reivindique de los cargos que le hacen.

No tenemos que indicarle la conducta que debe observar como particular é individualmente respecto á esos cargos, pero nos asiste el derecho como masones, miembros de una asociacion de la que él es Gefe, suplicarle que levante esos cargos.

Los bien entendidos intereses de la Masoneria del Uruguay exigen esa reparacion, y la esperamos.

El escrutinio Secreto

(Traduccion del H. S.)

El escrutinio secreto y la aceptacion por unanimidad de votos, constituyen el inespugnable baluarte de la Masoneria. Estas condiciones son fundamentales é inalterables, y sin ellas no podria existir nuestra institucion. Son una prohibicion positiva de discordia en su principio, y en teoria no pueden producir sino la armonia. En la práctica, sin embargo, no estan del todo exentas de las suertes que han corrido otras hermosas teorías, es decir, á veces han fracasado en su objeto. Tales casos aislados, mientras prueba la ley y demuestra la verdad que parecen negar, son en extremo onerosas siempre que ocurre en una Logia. Están enteramente fuera del alcance de la ley y la disciplina, por la razon de que se refugian detras del inespugnable baluarte y abusan de su santidad, estando palpable la ofensa y á salvo el perpetrador de ella.

Desde que el escrutinio es secreto ¿cómo sabremos con certeza que hay un ofensor?

Todo miembro de una Logia tiene y practica el derecho de votar y, segun las leyes Masónicas de este pais, el voto de ningun miembro puede ser cuestionado. Con seguridad no sabemos que alguno ultraje estos principios en el escrutinio, pero sabemos que ha habi-

do épocas en la historia de algunas Logias, que, durante meses y años, no se ha conocido un escrutinio puro y sin mancha. Esto prueba, ó que la Logia está formada de mal material, ó que alguna de ellas se ha propuesto no satisfacerse con ningun aplicante que se presente.

En cualquiera de estos dos casos, es duro para la Logia tener que soportar con paciencia su situacion, y resistir el impulso de devolver su Carta.

Se necesita que digamos algo acerca de lo que pudiéramos llamar "abusos del *escrutinio secreto*". Ningun Mason de alguna experiencia negará que tales "abusos" existen; apenas hay uno que no sepa de algun caso palpable de maldad, perpetuado por medio del escrutinio. Derecho sagrado para todos, aparentemente, ha dado á unos cuantos el derecho de hacer mal, que no admite reparacion. Para hacer desaparecer el mal, seria necesario concluir con este derecho.

En nuestras inmutables constituciones, la Gran Carta de la Masoneria fué encerrada para mayor seguridad, y la llave perdida de intento.

Concebida y nacida en la verdad, no admite mas cambio que el crecimiento y el desarrollo de su organismo vital, y fué confiada á manos puras. Mantenedas estas condiciones es perfecta, pero en su contacto y lucha con las pasiones humanas, sus mismas perfecciones se convierten á veces en defectos y son medios de injusticia. Es de sentirse profundamente que existan individuos en nuestra Orden que están tan distantes de ser Masones como que toman el escrutinio como instrumento de venganza.

Por humillante que sea admitir esto, no deja de ser, sin embargo, una franca confesion, que mas vale hacer que callar, porque quizás, sea el principio del arrepentimiento y de la reforma. El mal no está muy generalizado, ni es contagioso, sino que está arraigado como un cáncer en la Lógia en que existe, y con lento, pero seguro paso, la vá dando muerte. Algunas de nuestras Logias están sufriendo de él, y de su estado de perfecta salud, paz y prosperidad, se han sumergido en los abismos de la debilidad, y el desaliento; han perdido su energia y actividad, y yacen entorpecidas y agonizantes en su lecho de muerte.

Todo esto, simplemente porque un miembro, tal vez, ha visto frustradas sus aspiraciones á alguna dignidad; molestó por haberse rehusado la peticion de algun amigo ó pariente; ó porque algun hermano acusado, no fué lanzado del taller.

Olvidado del poder que maneja para el bien ó el mal; olvidado de sus deberes de Mason, y hasta perjurando de su honor de hombre, recurre á la venganza del escrutinio, y se oculta en su derecho inquestionable y en su inviolable secreto.

Hiere las partes vitales de la fraternidad, y desde ese momento la Logia muere.

Casos han ocurrido en que este espíritu destructor tomara una actitud mas osada, proclamando en la Logia y fuera de ella, en público y en privado, en calles y caminos, que no se trabajaria mas en tal Logia, puesto que toda aplicacion saldria manchada, anunciando, el desafecto Mason, que él mismo lo haria. En tales casos existe la pronta reparacion en dos cargos de "conducta anti-masónica, y grosera" y su espulsion del santuario tan atrevidamente profanado.

Hay algun mérito de atrevimiento, ó hasta valor, en este último caso de rabia, porque descubre á un enemigo que se presenta abiertamente para atacar y desafiar al combate. El enemigo encubierto es el que hace sufrir mas á la Logia.

Es verdaderamente una serpiente en un nido de paloma, y, como goza de sus venganzas en secreto, donde quiera que está, ó quien quiera que sea, de seguro que no nos imputará que el anterior epítecto le conviene personal y particularmente á él. El sí lo sabrá, y lo guardará entre sus otros secretos masónicos.

Dejadle que guarde el secreto, y que se resuelva á ser en adelante, HOMBRE Y MASON. Que realice, si jamás lo hizo, la pureza esencial de lo que ha manchado, y la solemnidad de los privilegios con que ha estado jugando, y no habrá leído estas líneas en vano. En adelante usará el escrutinio secreto como se considera en el designio y estructura de la masoneria,—"el guardian de la pureza, la clave de la armonia, y el alma del honor." Se verá libre de la tirania, del despecho y una vez mas, será hombre independiente, razonable y responsable.

Realizará con vehemente sensibilidad, la verdad de estas palabras.

"Grato es tener la fuerza de un gigante, pero es tirano usarla como tal".

Es peor la enmienda que el soneto

Tomamos de un periódico de Chile lo siguiente:

"En la Policia se encuentra desde ayer un individuo llamado Benjamin Muñoz, vecino de las Zorras, que asesinó á una hija de corta edad.

"A lo que se nos dice, Muñoz entró en ejercicios hace doce dias. Las prédicas fanáticas sobre el infierno con sus hornillas caudentes y sus rios de plomo derretido, trastornaron de tal modo su cerebro, que hace tres dias salió completamente loco.

"En la mañana de ayer se encerró con llave en su pieza, con sus dos hijas; y en un acceso de furia tomó á la menor de ellas por los piés, y tres veces la dió contra el suelo.

"La infeliz criatura espiró casi instantáneamente.

"La otra hija de Muñoz, aterrada al ver lo que hacia su padre, se agazapó en un rincon, y á esta circunstancia debe sin duda la vida.

"Mientras tanto el loco una vez que vió exámine á su hija, lanzó una carcajada horrible, se volvió á todas partes como buscando una nueva víctima y no encontrando mas que un gato lo tomó entre sus manos crispadas y comenzó á comerle la cabeza.

"Mientras practicaba esta horrible operacion, la niñita mayor pudo abrir la puerta y huir dando voces.

"El teniente David Madriaga y algunos celadores ocurrieron al lugar de la tragedia, y como encontrasen la puerta cerrada con llave, la echaron abajo.

"El loco, al cerciorarse de lo que pasaba, arrojó al suelo el gato cuya cabeza trituraba entre sus dientes, y acometió furioso con los celadores.

"Despues de no pocos esfuerzos se consiguió amarrarlo y traerlo á la policia.

"El cadáver de la hija menor de Muñoz fué llevado al hospital.

“ En la policía ya ha dado el loco que hacer á los guardianes del órden.

“ En la mañana de hoy se escapó del calabozo en que estaba encerrado y echó á correr por el patio de cuartel dando gritos horribles.

“ Hubo que tomarlo á viva fuerza para encerrarlo de nuevo.

“ Ojalá que esta verdadera tragedia haga mas cautos á ciertos individuos que creen indispensable para ser hombre bueno y honrado entrar periódicamente á ejercicios.

“ Ella tambien manifestará á ciertos religiosos fanáticos, que no es por medio del látigo y del ayuno, ni haciendo pavorosas pinturas del infierno y del purgatorio, como se morijera á los pecadores. Cuando mas se consigue con ello es hacerles perder el juicio, como ha sucedido á Muñoz y á tantos otros. Medios son estos que pone solo en juego la ignorancia. El sacerdote ilustrado y que comprende su mision no necesita apelar á extremos tan viciosos y fatales para atraer hácia sí á las ovejas que cree descarriadas ; para ello cuentan con sanos consejos, con persuasivos ejemplos, con su palabra elocuente y convencida.

Masonería

La Masonería es la escuela de la ciencia y de la virtud. Esta escuela, en la cual los sábios y los virtuosos son maestros y discípulos á un mismo tiempo, interesa vivamente á todos los espíritus. Es útil al hombre honrado que prefiere las reuniones respetables á las relaciones insustanciales ó perniciosas : es útil al sábio, porque le ofrece un gérmen de importantes conocimientos : al filósofo, porque presenta á sus ojos grandes objetos de meditacion ; á los ministros de todas las religiones, porque les enseña cosas nobles y grandiosas ; al hombre de mundo, porque le presenta una ocupacion dulce y de inocentes distracciones ; al soberbio, porque abate sus pasiones ; al filántropo, porque le aviva el fuego de la caridad ; al viagero, porque le procura amigos en los lugares que le son desconocidos ; al desgraciado, porque le prodiga consolaciones y recursos ; es útil, en fin, á

todos los hombres capaces de conocer su alta importancia y de aprovecharse de sus exelentes lecciones.

Si bien examinamos la historia del mundo, no seria aventurado afirmar, que la Masonería ha asegurado en todos tiempos los mas bellos principios de relijion y moral, que ha cooperado especialmente á los mas grandes deseuvolvimientos de la ciencia y de las artes, y que sus dogmas luminosos de beneficencia y caridad, han radiado sobre la superficie del globo como los rayos bienhechores del padre de la luz.

Lléguese á formar una institucion mas sábia, mas noble, mas grande, mas importante que la Francmasonería, y olvidaremos su remota antigüedad, sus sacrosantos dogmas, sus sublimes misterios, y seremos los primeros apologistas de ese nuevo Portento. Entre tanto, continuaremos siendo sus admiradores, y publicaremos en alta voz que ninguna asociacion en lo pasado ni en lo presente, puede compararse. Una institucion que reúne cuanto hay de noble, grande, virtuoso, inspirado por el G. A. D. U.

S.

La marcha de la humanidad

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL H. ADOLFO VAILLANT, EN LA CONFERENCIA CELEBRADA A BENEFICIO DE LA SOCIEDAD FRANCESA DE BENEFICENCIA, EL DIA 23 DE SETIEMBRE DE 1872.

Señores :

Los sábios de la antigüedad, lejos de rendir un culto á los numerosos dioses del paganismo que adoraba el vulgo ignorante, enseñaban á sus adeptos en el secreto de los misterios la existencia de un solo y único Dios, creador de los mundos, y bajo diversas formas, el dogma de la inmortalidad del alma. Pero lo que hay de mas notable en las teogonias de aquellos grandes filósofos ó iniciadores del dogma religioso, es la identidad que uno no puede menos de reconocer entre el culto que profesaban y el de la naturaleza, es la relacion íntima que, segun ellos existia entre el supremo acedor de los mundos y los mis-

mos fenómenos de la creacion—fondo filosófico, verdad moral ó ley científica, cuya tradicion quedó conservada entre nosotros en el dominio de la historia.

El culto de la naturaleza ó de sus fenómenos es el culto primitivo, el verdadero culto universal y racional que han profesado todos los pueblos de la tierra. De las observaciones que los misterios de la naturaleza inspiraron al hombre pensador, salieron los diversos sistemas religisos y filosóficos que conocemos, y que tanta analogia tienen entre sí, porque parten del mismo origen: de lo conocido, se ha deducido lo desconocido—y la inteligencia ó sabiduria divina ha sido, en la mente intuitiva del hombre, la consecuencia de la inteligencia humana, porque una vez reconocida esa inteligencia en seres débiles y mortales, era lógico venir á reconocer que ésta debia su existencia á otra inteligencia suprema, superior y eterna. no pudiendo admitirse que fuese espontánea, sin principio y por consiguiente puramente casual.

Esa teoria nada tiene de estraña, señores, viéndola sancionada por la misma religion católica, cuando tiene el orgullo de pretender que el hombre fué creado *á la imágen de Dios*.

Por otra parte, la existencia de un Dios eterno, creador de todas las cosas (*opitex rerum*) se hace bastante respectable por el espectáculo sublime que ofrece el universo, sin necesidad de recurrir á la revelacion y á los milagros para probarla; pero para ser justo, es preciso reconocer tambien que probablemente esos medios sobrenaturales fueron necesarios en otros tiempos para convencer mas pronto á los pueblos ignorantes de una verdad que, de otro modo, no hubieran alcanzado á comprender. Lo maravilloso siempre llama la atencion del hombre—como si, ángel caido, ciertas impresiones ó sensaciones estraordinarias le recordáran, otra vida brillante y celestial.

No trataré de demostrar aquí que en la naturaleza todo es uno y concreto, desde que todo en el mundo físico, en los tres reinos de la naturaleza, obedece á una sola y misma ley suprema; en el órden moral, á medida que la civilizacion va desarrollándose en todas partes, lo mismo sucede: no hay mas que un Dios, un sol, una verdad.

Los antiguos sábios conocian perfectamente la relacion íntima que existe entre el mundo físico ó material y el mundo moral ó espiritual,

y es esta conviccion profunda que ha servido de base á todos los sistemas religiosos ó filosóficos, á los teistas como á los panteistas, á los espiritualistas como á los materialistas, cuyas diferencias en las doctrinas son otras tantas ramificaciones que salen del mismo tronco.

Siguiendo esta misma proposicion, observamos que el órden admirable que preside á la naturaleza, no está exento de fenomenos aterradores, los cuales vienen á turbarlo de tiempo en tiempo, amenazándolo de una agitacion profunda, si no es de una destruccion completa. Entretanto, y á pesar de las tormentas y tempestades, de las inundaciones y terremotos, apesar de los mismos diluvios—la naturaleza jamás perece—El órden, turbado por algun tiempo, pronto vuelve á restablecerse, y del seno de las ruinas y de los desastres todo vuelve á renacer lleno de vida, de esperanza, de porvenir: la regeneracion parece sucede á la destruccion y á la misma corrupcion, como la luz sucede á las tinieblas.

Los mismos fenómenos se producen en el órden moral y en la vida de los pueblos. Para el filósofo: las guerras, las revoluciones y las epidemias son en la sociedad humana lo que las tormentas, las inundaciones y los terremotos en el órden físico del globo. Pero esos furros, esos estravíos y esas enfermedades de los hombres, pasan lo mismo que los fenómenos terrestres, y los fuegos de la caridad, de la virtud y de la virilidad, con la antorcha de la ciencia y de la verdad, pronto vuelven á remediar el mal, como el sol y la prevision de Dios reparan en pocos dias los destrozos de la naturaleza. Las malas pasiones y la ignorancia trastornan el órden moral como las tempestades el órden físico; pero no por eso permite el Gran Arquitecto de los Mundos que nada ni nadie venga á destruir su obra; la maldad de los hombres por potente que sea á veces, siempre es limitada como lo son los fenómenos que trastornan el órden de la naturaleza; y si los sacudimientos y estravíos que experimentan la sociedad y los pueblos se suceden uno á otro periódicamente, es tal vez por ser necesarios á la marcha como al progreso de la humanidad en la operacion misteriosa de regeneracion ó de recomposicion que se practica diariamente á nuestra vista, sin comprenderlo bien quizá nosotros mismos.

En la superficie de la tierra, muere una planta, pero de sus frutas

cae una semilla que produce al año siguiente otras plantas iguales. Nosotros también somos mortales, pero al lado de una tumba que se abre para recibir los restos venerables de uno que ha dejado de vivir, se levanta una cuna en que reposa el vástago de una nueva generación. Cuando se pone el sol, millares de estrellas se levantan para iluminar nuestras noches; lo mismo en el transcurso de los siglos se suceden los grandes filósofos, poetas y legisladores, que son las luces del espíritu humano.

No tenemos pues que desmayar ni desanimarnos por los tropiezos ó obstáculos que podemos encontrar en la vida, porque no son mas que las consecuencias de la ley natural que nos rige. Se sabe que la misma resistencia es una ley conocida en física, lo mismo sucede con la oposición en el orden moral, pues se halla en todo, es el flujo y reflujo de la mar. Los astros mismos no se sostienen en el espacio, sino por dos fuerzas que se contrarian, y si la lucha cesase los mundos rodarian al acaso y pronto se harían pedazos unos contra otros.

Como todo lo débil é imperfecto, el hombre, como la sociedad, obedece sin saberlo, á una inteligencia superior que lo guía, pero sin poder evitar los inconvenientes que proceden de su propia naturaleza. Va caminando hácia un fin pero lo hace á ciegas; así es que siempre tropieza antes de llegar; jamás llega al fin que se propuso, pero al caer en el camino, queda para indicarlo á aquellos que lo siguen, y solo los elejidos de Dios pueden entreveer aquella *tierra prometida* donde reinan la paz, la abundancia y la felicidad.

El hombre progresa y retrocede á la vez. En la duda é ignorancia que lo turban en su marcha, él edifica y deshace, él produce y destruye, porque nada se logra sin esfuerzos, estudios ó trabajos y que la inteligencia humana es limitada. Pero hay felizmente en el hombre lo que no se halla ni en la materia, ni en las plantas, ni en los animales—hay un deseo ardiente de alcanzar la dicha ó felicidad; una tendencia irresistible que lo induce á mejorar todo lo que lo rodea, á perfeccionarse ó modificarse á sí mismo, á someterse todos los seres inferiores de la creación, á conocer ó penetrar todo lo que su vista escudriñadora ó su mente insaciable pueden alcanzar á ver ó comprender hasta en los espacios incommensurables del universo—como si en la obra de la creación, Dios le hubiera asociado á sus trabajos.

Y es precisamente ese deseo innato, esa tendencia natural, esas aspiraciones latentes que tanto elevan la inteligencia del hombre, haciendo de él como el instrumento de la obra del progreso en la mano de Dios.

Enorgullecémonos, señores, si es verdad que nos cabe una suerte tan brillante, porque semejante idea basta para elevar la inteligencia del hombre que se halla colocado así, si es permitido decirlo, en relación directa con la Divinidad.

¡Manos á la obra, señores, la tarea es ruda, pero con valor y perseverancia lograremos cumplirla, porque: así, lo quiere Dios!

En estos últimos años la Europa se vió entregada á los horrores de una guerra tenaz y sin grandeza que solo recordó á los espíritus con tristes episodios de las guerras devastadoras de los siglos VI y VII.

—Pero no por eso el mundo dejó de seguir su marcha; no por eso la Francia abandonó el estudio de los problemas que parece encargada providencialmente de ensayar y de resolver; tal vez necesitaba esa lección la antigua Galia de los Vercingetorix para sacudir la torpeza embriagadora que le había inoculado el pesado golpe de las alas del águila imperial y obligarla á despertarse para continuar la obra regeneradora de la revolución de 1789 y marchar en la vía de las reformas sociales.

Pasó la tempestad. París salió otra vez de sus ruinas políticas y revolucionarias, como Chicago en los Estados Unidos de las ruinas causadas por el incendio. Los espíritus volvieron á su quicio, el pueblo volvió á tomar posesión de sí mismo; los constructores se han apoderado otra vez de la llave del albañil, de la regla y del nivel; los obreros de la democracia han vuelto al trabajo—Y la Francia que algunos creían enervada, dejenerada, arruinada, se levantó otra vez con toda su fuerza y brillo, probando así que es todavía uno de los pueblos que comprende mejor cual es la misión de los apóstoles de la humanidad, uno de los que con mas ahinco trabajan á la reconstrucción del nuevo edificio social sobre las bases de la libertad, de la justicia y de la solidaridad, en fin uno de los que se están preparando mas seriamente para proclamar en el viejo mundo transformado el Evangelio Social de los derechos y deberes del hombre.

Después del año 1789, las ideas de la Francia revolucionaria triun-

faron por medio de la guerra. Despues de la leccion del año 1870, las mismas ideas han de triunfar por la paz, por el trabajo y por la propaganda del ejemplo.

Una nacion que, en el corto espacio de dos años ha sabido reorganizarse y pagar una deuda colosal de mil millones de pesos, sin alterar por eso las fuentes de su riqueza, una nacion semejante es capaz de realizar otras grandes y magnas obras.

Una vez la República consolidada en Francia, las monarquias europeas han de desmayar, y en todas partes los pueblos inspirados por el ejemplo proclamarán la libertad y reclamarán con toda justicia su autonomia.

Tal es la única revancha que la Francia ambiciona.

Con la esperanza de semejante resultado ¿tendremos motivos para quejarnos de los males sufridos, de las ruinas experimentadas?

Despues de pasada la tormenta, las quejas cesan y el alma se apacigua, en presencia de un cielo sereno, cuando el sol inunda la atmósfera, cuando se respire un aire puro y tranquilo.

Hoy dia se está preparando una revolucion inmensa, una trasformacion completa—en la política, en la religion, en la sociedad. Todo concluye y desaparece: las viejas instituciones sociales se van con los reyes, con los héroes y aun con los dioses.

Los sucesos que son las consecuencias de hechos tan evidentes como los que estamos presenciando, no deben sorprendernos y menos aun inspirarnos desconfianzas.

En la vida todo se transforma.

Desde luego, todo debe perecer, pero perecer para volver á nacer con otra forma. Una trasformacion semejante no es la muerte, sino la resurreccion—es en realidad el *progreso realizado*, y el progreso en las instituciones políticas y sociales responde perfectamente á las aspiraciones de sociedades masónicas y de beneficencia como lo son las representadas aquí por un grán número de sus miembros, aspiraciones que se reasumen todas en este lema formulado desde la mas remota antigüedad en los templos misteriosos de la masoneria, y escrito hoy en todos los monumentos y edificios municipales y populares:

LIBERTAD—IGUALDAD—FRATERNIDAD.

A. Vaillant.

LOS FRANC-MASONES Y LA COMUNA DE PARIS

Del rol que ha representado la F.: M.: durante la guerra civil

INTERVENCIONES.—PASOS.—REUNIONES.—MANIFESTACIONES.—RESOLUCIONES

Y FEDERACION

POR UN M.:

(Conclusion)

FEDERACION DE LOS FRANC-MAS. Y DE LOS COMPANEROS REUNIDOS

Miserable consecuencia de todo esto—Manifiesto á la Francia de la pretendida Federacion—Plancha de los miembros del Consejo de la Orden sobre esos sucesos.

La consecuencia de todo esto—Los amotinados no solamente se han limitado á llamar á los francmasones, lo han hecho tambien á los Compañeros y tambien á los BB.: PP.: HH.: Carb.: (Buenos primos hermanos carbonarios, los Carbonari). Hicieron reuniones sobre reuniones y cada dia habia menos miembros.

El *Officiel* publica notas como esta:

“La francmasoneria ha hecho lanzar dos globos de la plaza del Hotel-de-Ville, uno á las 2 y el otro á las 4½.

“Esos globos llevaban los emblemas masónicos de los tres Ritos reunidos, y estaban cargados de circulares dirigidas á las logias de la provincia.

“El viento los llevó hácia el Norte.

“Ese acto terminó con una nueva Federacion, destinada á atraer algunos hombres mas para el socorro del mas abominable poder de que Paris haya sido el blanco desde los Borbones.”

La Federacion de los francmasones y de los Compañeros Reunidos—Los Francmasones y Compañeros federados han establecido para los veinte distritos, por medio de una delegacion, un servicio oficioso

que tiene por objeto señalar á todas las administraciones civiles y militares los abusos que existen: oñan tambien las quejas para remediarlas.

Se proponen hacer ejecutar los decretos de la Comuna—En cada alcaldia se ha establecido un escrutinio.

Yo, mason de corazon, de espíritu y de razonamiento, pido que los HH.: que, *masónicamente*, se han ocupado de cuestiones militares y de guerra á esterminio, sean puestos entre las dos columnas del Templo.

Hablo á los iniciados, en nuestros Sub.: Mist.:, ellos me comprenderán.

Hé aquí el manifiesto que los globos lanzados del Hotel-de-Ville llevaban á la provincia:

FEDERACION DE LOS FRANCMASONES Y COMPAÑEROS DE PARIS.

Los francmasones y compañeros de Paris, á sus hermanos de Francia y del mundo entero.

“ Hermanos:

“ Es á vosotros que nos dirigimos: Francmasones de todos los ritos y de todos los orientes.

“ Compañeros de todas las corporaciones—Lo sabeis, los francmasones son hombres de paz, de concordia, de fraternidad, de estudio y de trabajo; han luchado siempre contra la tirania, el despotismo, la hipocresia, la ignorancia.....

“ Ellos defienden sin cesar á los débiles encorvados bajo el yugo de los que los dominan; sus adeptos cubren el mundo entero; son filósofos que tienen por precepto: *la moral, la justicia, el derecho.*

“ Los Compañeros son tambien hombres que piensan, reflexionan y obran para el progreso y el franqueamiento de la humanidad.

“ En la época que atravesamos, cuando el flagelo de la guerra ha sido desencadenado por los déspotas, para esclavizar mas particularmente á la *noble nacion francesa.*

“ Cuando esta bella Francia, que para todo el mundo es la esperanza de los oprimidos, se ve reducida á *gracias*, y que Paris, su capital, es el hito de ataques espantosos y fratricidas; los Francmasones y los Compañeros salen los unos y los otros de sus santuarios

misteriosos, llevando en la mano izquierda la rama del olivo, símbolo de paz, y en la mano derecha la espada de la revindicacion.

“ Visto que los esfuerzos de los francmasones han sido tres veces rechazados por aquellos mismos que pretenden representar el órden, y que su larga paciencia está agotada, todos los Francmasones y los Compañeros deben tomar las armas vengadoras y gritar:

“ Hermanos, levantaos! que los traidores y los hipócritas sean castigados!

“ Hermanos de la Masoneria universal, Hermanos, Compañeros, escuchad!

“ El dia 22 de Abril, los francmasones mandaron delegados á Versailles con el objeto de llevar al gefe del Poder Ejecutivo palabras de apaciguacion y de conciliacion; dos ciudadanos nombrados por las cámaras sindicales de Paris acompañaron á esos delegados; no han podido obtener mas que nueve horas de tregua para hacer salir las desgraciadas é inocentes víctimas que perecian en los sótanos de las comunas de Neuilly, Termes, Levallois y de Clichy.

“ Habiéndose vuelto á empezar las hostilidades con un ódio indescriptible por aquellos que osaban bombardear á Paris, los francmasones se reunieron el 26 de Abril en el Châtelet y decidieron que el Sábado 29 irian solemnemente á hacer adhesion á la Comuna de Paris, y enarbolar sus estandartes sobre las murallas de la ciudad, en los parages mas peligrosos, esperando que harian concluir esa guerra impia y fratricida.

“ El 29 de Abril, los francmasones, en número de 10 á 11,000, fueron al Hotel-de-Ville, siguiendo las grandes arterias de la capital, en medio de las aclamaciones de toda la poblacion parisiense; al llegar á la avenida de la Grande Armée, á pesar de las bombas y la metralla, enarbolaron 62 de sus estandartes, al frente de los agresores.

“ Su estandarte blanco: *Amémonos los unos á los otros*, adelantándose sobre las líneas versallesas, hizo cesar el fuego desde la puerta Dauphine hasta la puerta Vineau: únicamente la cabeza de sus profundas columnas fué la que llegó hasta la barricada de los agresores.

“ Tres francmasones fueron admitidos como delegados.”

CRONICA ESTRANGERA

Segun *La Colmena* de Santo Domingo, la Gran Logia, madre provincial de la Habana, ha tomado la trascendental resolucio que copiamos en seguida, en vista de una consultacion de varias logias sobre si les era permitido admitir á la iniciacion á profanos que declarasen ser libres pensadores y profesar la religion natural racional.

Resolucio tomada: — No es un obstáculo para tomar en consideracion la peticion de un profano para ser iniciado, la religion que profese, desde que acepte el programa de la masoneria.

—La *Chaine d'union*, del mes de Julio, combate decididamente el escrutinio secreto, cuya inconveniencia combate tambien el *Boletin do Grande Oriente do Brasil* (Lavradio).

—En ese apreciable cólega encontramos la siguiente curiosa noticia:

“ Los diarios del territorio de Washington hablan de un incidente bastante curioso acontecido en una logia de allí. Durante la iniciacion, tuvo lugar un temblor de tierra que hizo temblar los pilares de la logia desde sus cimientos. El Venerable, los oficiales y los hermanos se asustan y salvan sin preocuparse del neófito. Despues de pasado el temblor el venerable vuelve á la logia y con gran sorpresa encuentra al recipiendario *in statu quo*. Le pregunta por qué no se habia escapado y contesta inocentemente: Yo creia que todo eso formaba parte de la ceremonia.”

—Un diario ultramontano del Perú califica á los masones de idólatras.

Lástima que semejante escritor no se encuentre en un museo de antigüedades antediluvianas.

—Segun el *Jornal do iniciado*, de Coimbra, en Portugal, la logia *Federacion* de aquel Oriente se ocupa de un proyecto para uniformar los símbolos y rituales de la Masoneria en todas partes, en razon de que es una anomalia admitir personas de cualquier culto y luego presentarles símbolos y doctrinas cristianas y judáicas.

Aplaudimos la iniciativa de la logia *Federacion*, pero creemos que esa idea solamente puede ser un hecho por medio de un Congreso masónico universal, sin distincion de Ritos.

—La respetable logia de Paris *Temple des amis de l'honneur français* ha nombrado miembro honorario de la misma al hermano Juan Cortada y Quintana, corregidor de Ponce, Puerto Rico, por haber salvado con su enérgica intervencion, á los miembros de la logia *Iris de Paz* amenazados de un horrible asesinato.

Reciba la logia francesa nuestros calorosos aplausos por su dignísima conducta y el hermano Cortada un abrazo fraternal por su noble proceder.

VARIEDADES

Anécdota**CIELITO MASONICO**

Del mercado para el Sud
 Vive *Mama Valentina*
 Que en su *Botica nocturna*
 Vende *soda* de la fina.

Cielo, cielito, mi cielo
 Cielito de la ventana
 Lo que yo desde ella veo
 De reir y llorar da gana.

Diversos encapotados
 Frecuentan esta *taberna*
 Y aunque haga la noche oscura
 Nunca se le vé linterna,

Cielito, cielo, cielito,
 Ay! cielo del entrevero
 Allí hay *totum revolutum*
 Baston, espada y manteo.

Refieren que allí se fija
 De nuestra patria el destino,

Pues esa taberna encierra
El *Grande Oriente Argentino*.

Cielito, cielo del alma,
Cielito del desengaño
De este modo sacaremos
A la patria *de mal año*.

Allí no admiten *profanos*
Ni tampoco opositores,
Puros son ministeriales
Y otros indignos señores.

Cielo, no dudes cielito
Que si un profano se acerca
Dan voces desde nn terrado
Alerta, *que llueve*, alerta.

Cuando un hermano va tarde
Y halla la puerta cerrada
Dá dos *palmadas seguidas*,
La tercera *mas pausada*.

Cielito, sabrás que al punto
Se presenta un *vigilante*
Que hecho el reconocimiento
Lo hace pasar adelante.

Los cófrades á las ocho
Se acercan de dos en dos
Y á las diez y media salen
En la misma proporcion.

Cielo de la Policia
Si pescas esta pandilla
Darías un buen refuerzo
A nuestra pobre escuadrilla.

Una noche ví salir
Dos de estos encapotados

Y yo les seguí los pasos
Con gran cautela y cuidado.

Cielito yo les oí
Con muy poca diferencia
Decir lo que se contiene
En la subsiguiente letra :

“ A ese pobre desgraciado
“ Es preciso darle ayuda,
“ Cuando no hubiera otra causa
“ Que ser *hijo de la viuda*.

“ Cielito, aunque no ignoramos
“ Que es un ladron sempiterno,
“ Como nos puede servir
“ Es preciso sostenerlo. ”

Un criado de la casa
Me ha contado de muy cierto
Que en una caja conservan
Un envoltorio encubierto.

Cielito del alma mia
Dicen que allí hay delantares,
Gorras, fajas, cénidores,
Tambien vestidos talares.

Dice la misma muchacha
Que aunque asiste mucha gente
Guardan un silencio tal
Cual si no hubiera viviente.

Cielito de estas resultas,
La misma oriada infiere
Que hacen oracion mental
O si dan el *miserere*.

Ya no hay, pues, por qué temer
Brañileros, ni anarquistas,
Que entierra darén con ellos
La *Grande Logia* y los *istas*.

Cielito, sí, sí, cielito,
Ay! cielo de mi esperanza

Ya al fin pasa la tormenta,
Y se acerca la bonanza.

Ya les dejo denunciado
Lo que en ese barrio pasa,
Si quieren otros detalles,
Ronden y acechen la casa.

Cielo de los celadores,
Si pillais aqueste nido,
Arrimadles de contado
Por la calle un masculino.

CRONICA

Tenidas magnas—Hemos recibido para ser publicadas las siguientes invitaciones :

Log.: Cap.: Les Amis de la Patrie—Este Taller invita á todos los Mas.: Reg.: del Or.: para una ten.: mag.: iniciacion de dos prof.: que tendrá lugar el Lunes 1º de Setiembre á las 7 de la noche, en su local calle de Soriano núm. 19 esquina Florida.

Quedan avisados los Hh.: del cuadro.

Por mandato—*El Sec.:*

Log.: Cap.: Fé—Se invita para una ten.: mag.: de iniciacion al 3er. Gr.: de un comp.:, que tendrá lugar el Mártes 2 de Setiembre á las 7 de la noche.

Se recomienda la asistencia á los hermanos del cuadro y á todos los Mas.: Reg.:

Por mandato—*El Sec.:*

Suscripcion—La suscripcion que está levantando la Sociedad Filantrópica á favor de la escuela, está dando óptimos resultados; no podia ser á menos, por que los masones de este oriente se han mostrado en todas las épocas grandes y generosos; y nos congratulamos al ver que nuestros hermanos protejen toda idea que tienda á desarrollar la inteligencia.

Revista Masónica Americana—Tenemos que pedir disculpa á nuestro colega Bonaerense si nos tomamos la libertad de extractar de él, algunas noticias estrangeras. No habiendo aun recibido de Europa la visita de nuestros colegas masones, á causa del corto tiempo que hacé que hemos remitido *La Acacia*.

La Anécdota que vá en la seccion *Variedades* pertenece tambien al mismo colega.